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POLÍTICA 
Entrevista. Francisco Domínguez Servién, diputado federal del PAN, comenta que el pasado 
martes subió a tribuna para presentar una iniciativa, que se aprobó, para usar el etanol, como en 
otras partes del mundo. Se trata de un combustible puro que se realiza a partir de caña de azúcar, 
maíz o aceite de palma. La gasolina que usamos tiene un oxigenante que es en DVT, que se 
produce también a partir de petróleo; con esta ley, se incorporará el etanol. No sustituye al 
petróleo, pero disminuye en 5 ó 6% el uso de petróleo. La idea es regionalizar el uso del etanol, a 
partir del uso de la caña de azúcar. En el presupuesto de egresos que se presenta la próxima 
semana, se asignarán recursos para modernizar la industria cañera e incrementar la producción; 
Brasil lo hizo y ha sido muy redituable. Los autos con tecnología híbrida podrán usar el combustible 
con etanol o la actual. Habrá un incentivo fiscal a quienes compren este tipo de coches, que 
actualmente son más caros, pero los cuales deben ser incentivados. La iniciativa se votó en pleno 
y por primera vez salió por unanimidad. Sólo el PVEM votó en contra pero por temas no 
relacionados, como los transgénicos. Esta semana se va al senado y de ahí a la publicación en el 
diario oficial. En cuanto a la Feria Internacional de Querétaro señala que hay el compromiso de 
terminar el autódromo y hacerlo el más importante del país. Por lo pronto se le pondrá a la pista un 
mezcla de polímeros, para hacerla más seguro y en general se quedará listo para  cualquier tipo de 
competencia, incluso podría haber Fórmula uno. La feria será del 30 de noviembre al 16 de 
diciembre y se busca mantenerla como la mejor feria ganadera del país. Acuden más de mil 500 
expositores entre ganaderos y comercios. A demás se da un espacio a los municipios para que 
presenten lo que producen. Una parte importante es la artística  y este año la prioridad es la familia 
y vienen El Recodo y K-Paz de la sierra, pero además se montan dos espectáculos muy buenos: 
uno circo tipo Solei y el Holliday on Ice, además de la presentación de un mago escapista. Se 
espera este año rebasar a Guanajuato y sólo quedará como mejor feria la de Aguascalientes, que 
nunca será alcanzable, pues dura más de un  mes, se le aplican muchos recursos y se hace en la 
ciudad. Aquí se ha demostrado que con un buen apoyo de patrocinadores, la feria puede ser 
autosustentable; hoy está todo vendido y lleno al 100%. Para la inauguración estará la nueva 
banda Timbiriche el viernes 30 y en el palenque, Alejandro Fernández. El 14 de noviembre estará 
listo el presupuesto, por primera vez, lo que le permitirá estar más al pendiente. En cuanto a sus 
aspiraciones, señala que está trabajando mucho, como en la obtención de recursos para la 
Universidad Autónoma de Querétaro o para carreteras, así como con esto del etanol. Señala que 



incluso el Presidente lo invitó a su viaje que realizará a Colombia el próximo lunes. Otro tipo de 
decisiones, vendrán más adelante. (NC) 
 
Cabeza. Ayer se realizó la premiación del concurso de calaveritas, que convocó la Comisión 
Estatal de Información Gubernamental, resultando ganadora del primer lugar “hasta la tranza 
muere” de Verónica García Ciprés. (EL) 
 
Cabeza. Se dieron a conocer los ganadores del premio regional de ensayos sobre transparencia y 
acceso a la información, siendo Jimena Fuentes de la Mora del estado de Colima la que obtuvo el 
primer lugar. (EL) 
 
Fue entregado el premio de  ensayo sobre transparencia y acceso a la información a Jimena 
Puente de la Mora, de Colima, informó el Presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, Miguel Servín. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Aprueba el pleno de la legislatura el dictamen para la creación de la Universidad Nacional 
aeronáutica de Querétaro y en Centro estatal de transplantes de órganos. (NC) 
 
Cabeza. Fue aprobado en el congreso local, la creación del centro estatal de transplantes y se 
planteará un presupuesto de aproximadamente 1 mdp, para el próximo año, aseguró el diputado 
Alonso Valdovinos Torales. (EL) 
 
Cabeza. El congreso local, sí está en la facultad de crear la universidad nacional aeronáutica, pues 
hace referencia a la proyección y la perspectiva que se creará en el país con esta institución, 
respondió el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia, presidente de la comisión de 
gobernación de esta legislatura. (EL) 
 
Analiza la comisión de planeación y finanzas de la Legislatura local, el presupuesto del congreso 
para el próximo año, que se debate entre 153 y 159 mdp. El punto de discusión es la adquisición o 
no del software computacional, explicó el diputado Eric Salas. (NC) 
 
Cabeza. Con un pago por las licencias del software que posiblemente se incluya en el 
presupuesto, se estaría gastando cerca de 3 o 4 mdp y por consecuencia ahorrando en 
capacitación para el personal legislativo, aseguró el diputado Eric Salas, presidente de la comisión 
de planeación y presupuesto de la legislatura. (EL) 
 
Los coordinadores en el congreso local, del PAN Eric Salas y del PRI, Jaime Escobedo, apoyan 
la reelección de senadores, diputados y Presidentes municipales que se estudia en el congreso de 
la Unión. (NC) 
 
Los diputados José Luis Sainz y Martín Mendoza Villa discutieron en tribuna sobre la comisión 
de Derechos Humanos y el trabajo que se realiza en esta comisión, pues el panista acusó al 
perredista de tomar de cisiones sin convocar a los integrantes de la comisión. Mendoza recriminó a 
Sainz que no asista a las reuniones de la comisión. Al final de la sesión, se dieron la mano. (NC) 
 
Cabeza. Se debe proceder contundentemente en contra de quien viole los derechos humanos, 
entre los que se encuentra el actual alcalde de Tequisquiapan Noé Zarraga Trejo, apunto el 
diputado convergente Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
Jueves y viernes, la Legislatura local no tendrá actividades y por ello la sesión de pleno se realizó 
el miércoles y no el jueves como sucede siempre. (NC) 
 
Cabeza. Hay insatisfacción por el trabajo que se ha realizado en las oficinas de comunicación 
social del poder legislativo, sin embargo aún no se ha planteado un cambio en esta oficina, en la 
junta de concertación, aseguró el diputado Jaime Escobedo. (EL) 



 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En un 5% podrían incrementarse las ventas por la celebración del día de muertos, indicó el 
Presidente de la CANACO, Mauricio Kuri, quien dijo que con el fin de evitar robos, se trabajará en 
conjunto con las autoridades. (NC) 
 
Ricardo Veraza Peñalosa, presidente de la cámara nacional  de la industria restaurantera y 
alimentos condimentados, informó que a pesar de que no se ha dado el impuesto a la gasolina, sí 
han subido de precio varios artículos, cosa que ha afectado a la industria restaurantera en estas 
últimas tres semanas. (EL) 
 
Entrevista. Enrique González Sosa, primer lugar del premio Alejandrina en el tema ambiental, 
señala que su investigación abordo el ver a la Alameda Hidalgo, no sólo como un espacio de 
recreación, sino también en cuanto a su función de recarga del acuífero y en la generación de 
carbono. Para tener una ciudad sostenible debemos pensar en parques multiusos, no sólo 
recreativos. En general se dedica al estudio de la vegetación, pero es muy importante estudiar el 
papel de la urbana.  Señala que normalmente no se toma en cuenta este tipo de planeación para el 
desarrollo de las ciudades. Se hizo la primera etapa de investigación en un año ocho meses y 
ahora se entra a la segunda, para analizar los diferentes ciclos del agua y se influencia. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
De acuerdo al calendario escolar, hoy sí hay clases, dijo Guadalupe Murguía, Secretaria de 
educación. Apuntó que las escuelas que no laboren serán sancionadas. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Mientras que el Secretario de desarrollo urbano y obras públicas, José Luis Covarrubias explico 
que por el incumplimiento de algunos compromisos establecidos por el arquitecto Teodoro 
González de León, en la realización del proyecto de la Ciudad de las artes y el Teatro 
metropolitano, se les quitó el contrato, el Secretario de gobierno Alfredo Botello enfatizó que por 
diferencias técnicas irreconciliables se debe esta medida. (NC) 
 
La secretaría de turismo federal autorizó 4 millones 250 mil pesos a turismo del Estado para la 
primera etapa del proyecto de las fuentes danzarinas, informó Esther Carboney, secretaria de 
dicha dependencia. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la calle de sombrerete a la altura del Prepa Norte donde denunciaron 
que hay una riña entre los estudiantes; hasta gas lacrimógeno utilizaron en esta riña. La guardia 
municipal detuvo a 3 estudiantes, los cuales comentan que fueron agredidos por otros muchachos. 
Los policías que se encontraban ocupándose de este problema, también agredieron a los mismos 
muchachos. Los oficiales decían que no pasaba nada, que no había ningún problema. Mientras, el 
transito estuvo cerrado y se generó incertidumbre ante los vecinos. El oficial Isidro Jiménez 
Robles, con una actitud muy grosera, dice que él no da informes ni al gobernador, además los 
otros policías se burlaron de los medios y de toda la gente. Los vecinos fueron los que comentaron 
que llegaron unos estudiantes alcoholizados a golpear a otros estudiantes que se encontraban 
comiendo en la parte de afuera de la escuela. Un problema más es que los mismos estudiantes 
traen navajas, dentro de la institución y esto provocaría un problema mucho más grande. (EL) 
José Luis Paredes Palacios panadero desde hace 10 años, informó que el pan de muerto como 
lo conocemos hoy en día, no es el originario de nuestro estado, sino del Distrito Federal, por lo 
mismo gradualmente se perdió la costumbre del pan nativo queretano. (EL) 
  
Sondeo. Los queretanos dijeron que celebran el día de muertos por ser una tradición inculcada por 
sus padres y abuelos, sin embargo la mayoría no visita a sus difuntos en el cementerio ya que sus 
familiares se encuentran enterrados en otros estados. (EL) 
 



Sondeo. El día de muertos es una celebración singular de la cultura mexicana; la mayoría de los 
queretanos reconoció que sí preservan la tradición de colocar un altar de muertos. (EL) 
 
La tradición de día de muertos no debe por ninguna razón sustituirse por las tradiciones 
extranjeras, expresaron en un sondeo, varios diputados de LV legislatura. (EL) 
 
Durante la firma de convenio entre USEBEQ y el Patronato de Gallos blancos para el fomento 
deportivo, el Gobernador Francisco Garrido reiteró su compromiso con el deporte, tema que ha 
ocupado un lugar importante dentro del plan de desarrollo. (NC) 
 
Cabeza. El gobierno del estado invertirá 200 mdp los próximos dos años en infraestructura 
deportiva, informó Francisco Garrido durante la firma de convenio de colaboración entre la 
USEBEQ y el patronato queretano para el fomento deportivo. (EL) 
 
La inversión para la feria internacional de  Querétaro 2007, va en 34 millones y puede llegar hasta 
los 40 mdp, aseguró Francisco Domínguez Servien,  presidente de la unión ganadera regional de  
Querétaro. (EL) 
 
Ayer en la tarde se disparó la alerta al encontrarse una granada en la colonia San Felipe, en el 
camino a San José el alto. Los vecinos temían que explotara pues estaba en medio de un montón 
de grava. (NC) 
 
Vivió la ciudad de Querétaro, una noche de alarma, tras un incendio en una bodega del mercado 
de la Cruz poco después de las 7 de la noche y una fuga de gas en el Retablo; no hubo lesionaos. 
(NC) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal del año pasado fue menor a los 400 
mdp y se calcula que para el año próximo, lleguen hasta los 600 millones, informó Manuel 
González Valle, presidente municipal de  Querétaro. (EL)  
 
Cabeza. Después de casi 30 años sin ponerse de acuerdo, los municipios de El Marqués y  
Querétaro llevarán a cabo un convenio para la fijación de límites territoriales, aseguró el edil 
capitalino Manuel González Valle. (EL) 
 
Se casan por lo civil, 370 parejas en el centro cívico. Eusebio y Gabina, con más de 60 años, es 
una de las parejas que unió sus vidas para estar juntos hasta la muerte. (NC) 
 
Se estableció el operativo de seguridad de todos Santos, mediante el cual se coordinan distintas 
instancias, con el objetivo de mantener un Querétaro seguro en todo el municipio. (NC) 
 
Siete unidades y 25 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Corregidora participarán 
en el operativo Todos Santos, con el fin de resguardar la seguridad de los cerca de 10 mil 
visitantes que se espera acudan a los dos panteones con que cuenta el municipio, señaló su titular, 
Sergio Amaya. (NC) 
 
Mañana se intensificará el operativo de seguridad por los días de muertos en San Juan del Río, 
con la participación de 150 elementos, anunció Carlos Mier, Secretaría de Seguridad Pública 
municipal. (NC) 
 
Arroyo seco se está despoblando a causa de la migración hacia Estados Unidos, aseguró el 
Secretario de gobierno Alfredo Botello. Dejo que por ello se busca desarrollar proyectos 
productivos que permitan el arraigo de la población. (NC) 



ECOLOGÍA Y SALUD 
Entrevista. El regidor de PVEM Israel Chávez Pozas, comenta que la atmósfera está en peligro, 
porque el aire es vital para el desarrollo humano. Hay que combatir todos los contaminantes de la 
atmósfera, como son no quemar plástico, los vehículos que no contaminen, el sector industrial 
contamina pero en poca cantidad. El punto es cumplir con la responsabilidad de todos, la finalidad 
es disfrutar de una aire limpio, hay muchas medidas de prevención. En  Querétaro hay un sistema 
de relleno sanitario muy bueno. En relación a la verificación, señala que es muy necesaria para 
que no genere conflicto ambiental. Es por eso que el llamado es para que cumplan evitando las 
sanciones porque es una responsabilidad que no contaminen, sin necesidad de que los tengan que 
multar. Lo que se evitó es que no se multara y no que la gente tenga conciencia de no contaminar. 
(EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Es injustificable que elementos de la policía estatal consuman bebidas alcohólicas y jueguen con 
sus armas en horas laborables (sic), afirmó el Secretario de gobierno Alfredo Botello. (NC) 
 
Un policía estatal fue consignado por homicidio culposo en el caso de suicidio del cuidador de la 
puerta del Hospital General. (NC) 
 
Aunque Querétaro se sigue considerando seguro, existe la posibilidad de enrejar algunos negocios 
y casas particulares para evitar los robos, indicó el Presidente de la Unión de empresas de 
seguridad privada, Mario Aguilar Becerril. (NC) 
 


